
Reflexión BautistaVittorio Alfieri | Raro y celestial don, el que sepa sentir y razonar al mismo tiempo.

reflexiones pastorales 09sociedad

Lao-tsé  | Si das pescado a un hombre hambriento, le nutres una jornada. Si le enseñas a pescar, le nutrirás toda la vida.

Al observar a los jóvenes orar por la salud y la vida de sus amigos, puedo reconocer 
que cuando oramos nos acercamos al corazón de Dios. Al orar juntos, al corazón de los her-
manos. Allí reconocemos nuestras limitaciones y que Dios no tiene límites.

 
Ahora oramos por la iglesia perseguida :
¿Hasta cuándo?
 • Hasta que se abra la reja de la cárcel porque es mejor obedecer a Dios antes que a los 

hombres (como afirmó Pedro) y porque si esto es de Dios, nada lo detendrá, pues se hallan 
luchando contra Dios (Gamaliel).

 •  Hasta que los perseguidores abran su corazón y reconozcan que no están agradando a 
Dios (como creen) y que aun superando nuestro temor,

poder recibirles como hermanos en la fe y  aún más, reconocerles como misioneros (como 
lo hicieron Ananías y Bernabé con Saulo).

 •  Hasta que se abra la boca para poder dar testimonio con valor ante las autoridades que 
deciden la vida

y la muerte (es el motivo que solicita Pablo en la intercesión de los Efesios).
 •  Hasta que se abran nuestras manos en ofrendas de olor fragante (como los Filipenses se
acordaron de Pablo y enviaron a Epafrodito con una ofrenda a su prisión).
 • Hasta que se abran de sombro nuestros ojos  ante cosas maravillosas como el fuego no 

quemó a quienes sólo adoran a
Dios y los leones no atacaron a quien deseaba orar con libertad (como le sucedió a los ami-

gos de Daniel y a él mismo).
 • Hasta que se abran los cielos, para que puedan ver la gloria de Dios antes
que el rostro de sus enemigos (como testimonió Saulo de Esteban).
 • Hasta que las autoridades faciliten y ayuden para puedan volver a sus hogares y
reconstruir su templo y viviendas (como Ciro en tiempos de Esdras y Nehemías).
 • Para que su fe no falle, aunque ahora el gallo cante y lloren, haya un nuevo amanecer en 

paz para quienes, a causa
del terror, han negado la fe con sus bocas pero con su corazón aman a Dios y volviendo 

confirmen a sus hermanos (como Pedro).
 • Hasta que Dios cambie nuestro lamento en baile, no podemos dejar de orar.

Dice el Apóstol Pablo “¿Qué queréis? ¿Iré a vosotros con vara, o 
con amor y espíritu de mansedumbre? (1 Cor. 4:21)

“El amor es un fruto que se encuentra en toda estación y al alcance de toda mano” (Madre 
Teresa de Calcuta)

 
Señor, ¿Por qué me has dicho que ame a todos mis hermanos?
Acabo de intentarlo  y heme aquí que vuelvo aterrorizado.
Yo no me imaginaba que estuvieran tan cerca, aquí en mi casa, n mi calle, en mi oficina, mi vecino, 

mi colega, mi amigo.
Pero luego han continuado viniendo de todas partes, en olas y más olas.
Han venido de todos los rincones de mi ciudad, innumerables, inagotables. ¡No puedo más! ¡Es 

demasiado!
¡Esto ya no es vida! ¿Y mi situación? ¿Y mi familia? ¿Y mi tranquilidad? ¿Y mi libertad? ¿Y yo?
Ah, Señor, ya lo he perdido todo, ya ni me pertenezco,en mi alma ya no hay un rincón para mi.
No temas, dice Dios, me he deslizado dentro de ti, entre ellos (Párrafos del libro “Oraciones para 

rezar por la calle” de Michel Quoist).
 
El amor de Pablo por sus hijos en Cristo vibra en cada carta que escribe, pero no se trata de un amor 

ciego, fácil o sentimental.
Nuestro amor a Dios debe manifestarse en amor hacia los hombres.
Por supuesto, la única forma en que alguien puede demostrar que ama a Dios es a través de su 

amor al prójimo.
Jamás cerremos las puertas a quienes necesitan nuestro amor, aunque nos agobien.

como estilo de vida cristiana en la utilización del tiempo, dones y 
recursos uniendo fuerzas de manera libre, responsable y compro-
metida,  que las  iglesias sean como fábricas que consumen lo que 
producen y que dependen fundamentalmente de sostenimiento 
externo. 

• La Evangelización del mundo compartiendo la Buena Nueva 
del Evangelio de Jesucristo en nuestra población, zona, país y más 
allá de nuestras fronteras, que una religiosidad teórica de cumpli-
miento, oculta, que no vive ni testifica de su esperanza, 

• La separación entre las Iglesias y el Estado y una laicidad sana 
y bien definida, que una mezcla confusa de intereses eclesiales, 
económicos, legales y políticos.    

• Defender la Libertad Religiosa y  los Derechos Humanos, afir-
mando la necesidad de preservar la libertad de conciencia y de 
aceptar diferencias entre nosotros, que imponer y obligar, incluso 
por la fuerza y la ley, a que todos piensen, crean y  actúen como 
nosotros. 

¿Qué nos sucede al orar?Proyecto Agua 
y Educación.

Señor, ¿Por que me has 
dicho que ame a todos?
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Con la presencia de alrededor de 20 concurrentes se reali-
zó el XI Ateneo de la Fraternidad  Pastoral de ABA en las insta-
laciones de la Iglesia Bautista de Ramos Mejía, Buenos Aires.

En respuesta a uno de los puntos que más sobresalieron en 
el taller sobre “La iglesia que queremos” que tuvo lugar en 
el último Congreso de Iglesias de la ABA, el pastor Mackey 
abrió la reunión mostrando la base bíblica para la koinonía 
(comunión). 

Se repartió material donde se agrupaban los versículos que 

usan la palabra Koinonía en relación con el Señor, con los 
hermanos, con la causa del evangelio, en las cosas materiales, 
en las aflicciones, con el pecado (total rechazo).

Luego del análisis bíblico y en base a un cuestionario, se 
intercambiaron ideas sobre las sugerencias para acrecentar 
la koinonía en las distintas áreas de los ministerios y grupos 
naturales de la iglesia.

Aún queda mucho por hacer, pero el dialogar los temas y 
pensar en formas concretas de llevarlos a la práctica es una 
manera de avanzar.

Oremos para que el Señor nos ilumine para encontrar for-

mas creativas de vivir la koinonía en nuestras iglesias.
Para los pastores que están fuera del área metropolitana 

podrán ahora conectarse a través de nuestra red digital.  Para 
ello  deben escribir a aba@bautistas.org.ar  solicitando un 
usuario y contraseña y las indicaciones técnicas para poder 
participar a distancia.  La idea es incorporar a más pastores 
de ABA de todo el país a los ateneos a través de este medio.

Tema: “Koinonía” y Conclusiones del VI Congreso Nacio-
nal de Iglesias

Deseo hacerle llegar una pequeña reflexión sobre un 
“Hombre de Dios”, que puede experimentar personalmente, 
sé que si comento todo lo que hizo o sus reconocimientos, por 
sus libros, su trabajo pastoral, etc. seria más que reiterativo 
pues es sumamente conocido.

Mi relación con el Pastor A. Canclini, surge de la siguiente 
manera: Editaba un boletín en mi Iglesia al cual le puse por 
nombré  “El Mosquito Bautista” y un subtitulo “Al que le pique 
que se rasque”,  en el que publicaba distintos escritos y opinio-
nes de hermanos, y algunos puntos de controversia, los cuales 
tenía que  responder.

En una oportunidad encontré el correo de Pastor, y le envié 

un pequeño cuestionario sobre un tema bíblico,  pensando ho-
nestamente que no recibiría ninguna respuesta, pues tendría 
una agenda muy completa, y no iba a responder el correo de 
un simple desconocido.

Cual habrá sido mi sorpresa cuando me llego un correo res-
pondiéndome con detalle todos los puntos que yo le había en-
viado, quede impactado pues me demostró que más allá de 
todos los atributos que tenía, la humildad y la preocupación 
por cualquier duda que alguien tuviera de la Palabra era im-
portante para él.

Fueron muchos los correos que le envié, y me fueron respon-
didos todos, en dos de ellos me demostró otra parte de lo que 
era como persona, en el primero de ellos sus primeras palabras 

fueron sus disculpas, por la tardanza en contestarme, cosa que 
me lleno de emoción. La segunda fue, ante una pregunta bas-
tante conflictiva, su respuesta comenzó así. “Hermano Jorge, 
su pregunta mas que una picadura de Mosquito, es una cor-
nada de rinoceronte”.  Continuado su respuesta sabiamente 
y clarificando todas las dudas que tenía sobre el tema, incre-
mentado mi conocimiento de la Palabra.

Cuando debatíamos entre los hermanos sobre algún tema, y 
yo podía comentar el pensamiento del Pastor, al sentir que nos 
servía, me sentía bendecido pues pensaba que había apartado 
unos minutos para prestarle atención a mi persona.

Pidamos al Dios que haya más Pastores con el corazón del 
Pastor A. Canclini.

Se realizó el XI Ateneo de la Fraternidad Pastoral de ABA.

Recordando a un “Señor Pastor”.

Fraternidad Pastoral

Jorge García

rescató de la persecución y los ayudó a encontrar 
refugio en Hong Kong y a solicitar asilo en el 
extranjero. Chu recuerda el momento en que 
se desató el baño de sangre. “Se me caían las 
lágrimas. Y recé: Dios ¿qué podemos hacer?”.

Chu es especialmente recordado por su rol 
en ayudar a los líderes estudiantiles a escapar 
de China tras la ocupación de Tiananmen. 
De hecho, aún lidera la Red de Desarrollo de 
la Democracia, fundada hace una década en 
búsqueda de una reforma política moderada.

Aquel papel decisivo y sus contactos con 
diferentes grupos de activistas hicieron que Chu 
fuera elegido en enero como uno de los líderes 
de Occupy Central para obtener la democracia 
plena en la ex colonia británica.

“Le temo realmente al Partido Comunista” 
admitió entonces, pero advirtió: “Si nos 
inclinamos ante el destino, vamos a perder todo”.

Un pastor bautista, detrás de las manifestaciones en Hong Kong. 


